

Mitteilung für die Ausschüsse

SGA am 19.04.2023

Schul- und Sportausschuss am 25.04.2023

Jugendhilfeausschuss am 26.04.2023

Thema:

Familienfreundliches Bielefeld

- Aktionstag zum internationalen Tag der Familie am 15.05.2023 in der Zeit von 16.00 – 19.00 Uhr in der Schüco-Arena

Mitteilung:

Der „Internationale Tag der Familie“ wird jährlich am 15. Mai begangen, um das Bewusstsein für familienbezogene Themen zu fördern und das Wissen über die sie betreffenden sozialen, wirtschaftlichen und demografischen Prozesse zu erweitern. Es ist ein Tag, um die Bedeutung der Familien zu würdigen und ihren Beitrag zur Gesellschaft anzuerkennen.

Der Jugendhilfeausschuss fasste im „Familienbericht 2021 - Familienfreundliches Bielefeld 2.0“ dazu folgenden Beschluss (Drucksachen Nr. 2780/2020-2025):

„Alle 2 Jahre soll ein Familientag in Bielefeld durchgeführt werden, der den Eltern sowohl einen Überblick über die Angebotslandschaft gibt („Markt der Möglichkeiten“), als auch einen inhaltlichen Austausch zwischen Politik, Verwaltung, Verbänden, Akteur*innen und Familien ermöglicht. Hier sollen Impulse für eine Weiterentwicklung des „Familienfreundlichen Bielefelds“ entstehen.“

Daher verfolgt der Familientag in Bielefeld folgende drei Schwerpunkte:

1. Information, was es alles in Bielefeld gibt
2. Partizipation der Familien, d.h. die Möglichkeit, sich in das „Familienfreundliche Bielefeld“ einzumischen
3. Spiel, Spaß und Bewegung.

Gemeinsam mit der Arbeitsgemeinschaft der Wohlfahrtsverbände (AGW), dem Jugendamt, der Gleichstellungsstelle und mit der Unterstützung von Arminia Bielefeld ist der diesjährige Aktionstag im Rahmen des Konzeptes „Familienfreundliches Bielefeld“ geplant worden:

Am 15.05.2023 wird in der Schüco-Arena ein Informations- und Aktionstag mit einer vielfältigen Angebotspalette für Familien stattfinden. Mitmachangebote für Familien, zahlreiche Spiel- und Bewegungsangebote, Schmink- und Basteltische, sowie Hüpfburgen und sonstige Großspielgeräte bilden den Rahmen für die Veranstaltung. Viele Träger der Jugendhilfe und der Wohlfahrtspflege engagieren sich bei der Veranstaltung mit vielfältigen Angeboten. Gleichzeitig haben Eltern dort die Möglichkeit, sich an unterschiedlichste Informationsständen zu für sie relevanten Themen zu informieren. Dies reicht von Fragen rund um Arbeit und Beruf über Informationen zur sozialen Sicherung bis hin zu Jugendhilfethemen. Bei der Auswahl der Themen und Angebote wurde darauf geachtet, die gesamte Bandbreite von Familien anzusprechen. Ebenfalls wurde Wert daraufgelegt, dass die Angebote möglichst barrierefrei sind. Eine Liste der verschiedenen Träger, Vereine und Akteure, die sich mit Angeboten und Ständen am Familientag engagieren, ist im Anhang beigefügt.

Der Schwerpunkt für die Besucher*innen soll auf „Spiel, Spaß und Information“ liegen. Gleichzeitig sollen Familien die Möglichkeit haben, Ihre Wünsche, Probleme und Erwartungen rund um das Thema „Familienfreundlichkeit in Bielefeld“ anzusprechen. Dazu stehen die Schirmherrin Wiebke Esdar und der Schirmherr Ingo Nürnberger während der Veranstaltung zum Austausch und Dialog zur Verfügung.

Die Rückmeldungen der Besucher*innen werden in die Berichterstattung zum „Familienfreundlichen Bielefeld“ im Herbst 2023 einfließen.



Ingo Nürnberger
Erster Beigeordneter